

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

## LO DEL DIA.

Don Andrés Blanco.... diputado provincial.

Dimos este nombre, hace unos días, entre los que figuraban en una candidatura, y no hemos olvidado que, al publicar este nombre, era deber nuestro decir algo más.

Andrés Blanco es compañero nuestro como literato y periodista, es poeta, es jóven, es lo que es y será lo que sea por las letras, y siendo esto así, los que, aunque sin méritos para ello, nos llamamos amigos de las letras, tenemos que hacer nuestros los honores que se concedan á D. Andrés Blanco.

Las tradiciones de los partidos políticos de Murcia van variando al conceder algo á la juventud y á las letras; antes se atendía preferentemente, por casi todos, á la posición, á la riqueza, á los votos, á la antigüedad; y por eso es de notar la conducta que el partido conservador, ó aunque no sea el partido, aunque sea un número más ó menos crecido de conservadores, han seguido con el Sr. Blanco.

Es más, aunque el Sr. Blanco no saliera diputado, puede estar satisfecho, porque se le reconoce con derecho á la categoría de candidato.

Reciba por esto, nuestro amigo el laureado poeta, y por adelantado, una felicitación, que hacemos extensiva á sus amigos los conservadores que así le estiman.

Alentad á la juventud estudiosa y á los hombres de valía y rodeaos de ella, porque lleva en sus venas la sangre jóven que no se inficiona de los desengaños y desalentos. Donde veais un mérito, premiadlo; donde encontréis una aspiración legítima, satisfacedla.

Si observais bien lo que á nuestro alrededor pasa, os encontrareis una brillante juventud que lo lleva todo: en el profesorado, en la medicina, en la abogacía, en el arte, en las letras, en las sociedades literarias y científicas que se improvisan, en todas partes donde se manifiesta la vida intelectual, hay una juventud que asegura un porvenir satisfactorio para esta ciudad.

Convidémosla todos á la vida pública antes que esa juventud se retraiga de ella y vaya á engrosar la muralla de hielo, la masa indiferente que forma en las ciudades el cordón que aisla á los políticos, y con los políticos á las corporaciones, y con las corpora-

ciones á los intereses vitales de los pueblos.

Viniendo á lo concreto del día de ayer, es muy poco lo que hay de nuevo.

Que hubo un entierro. Quince días hacía que no había pasado por nuestra calle un cortejo fúnebre; aunque el de ayer tarde no fué de tal índole. Llevaba la música de la Misericordia y ésta iba tocando cosas alegres, porque se trataba de un niño, cuyo cuerpecito pequeño encerrado en una caja blanca y dorada, acompañaban al cementerio, mientras los ecos de la música se perdían en la inmensidad que ya había cruzado el alma de aquel niño para llegar á la sublime altura.

No es para todos alegre este acompañamiento, ni en todos los oídos resuena de igual modo el eco de la música; porque no hay niño sin madre, ni madre sin lágrimas en el desconsuelo de ver que han nacido alas al ser que mecía en la cuna y en sus brazos, aunque haya sido para volar al cielo.

Otra cosa no muy buena es que se acentúa la paralización del trabajo. Prueba de ello es un anuncio que publicamos de un pintor, que es notable, para decorar habitaciones al temple y al fresco, verdadero artista que ofrece su trabajo casi á ochavo la vara.

Gracias que no ha subido ningún artículo de consumo; si no, no tendría nada de particular, que se hablara de robos y demás acompañamiento que lleva siempre la miseria.

Ayer, el pescado muy bueno, estaba á dos reales.

Lo sensible es lo que hacen algunos que venden carne de pavo.

La anuncian á ocho rs. el kilo. Le ponen á uno los dientes en gresca.

Y á otro día se pone el pavo.... pavoroso.

No le dán á uno tiempo más que para decir: ¡Ay que muslo tan rico!

## COMUNICADO.

Ayer mañana tuvimos el gusto de ver en nuestra redacción á los señores que suscriben el siguiente comunicado, los cuales nos hicieron de palabra idénticas manifestaciones que hacen al público por escrito. El contenido de este comunicado rectifica algo de lo que hemos dicho todos.

Nuestro deseo no era otro que ayudar á los vecinos de Benia-

jan, caso de que hubieran necesitado el pobre concurso de nuestra pluma.

En cuanto á lo que aseguramos, fundados en lo que nos dijo el méco de Beniajan Sr. Fernandez, tenemos que rectificarnos, por sus mismos informes. El Sr. Fernandez nos dijo ayer, que no tenía noticia, cuando habló con nosotros, de que la Junta de Sanidad de Beniajan hubiese acordado venir á presentarse á las autoridades de esta ciudad, cosa que ha sabido después; pues sus muchas ocupaciones, asistiendo á los enfermos de dicho partido, no le permitieron concurrir á la sesión en que se tomó el dicho acuerdo.

La cuestión en sí es pequeña, pero nos hemos alegrado de tratarla, porque nos ha evidenciado que el pueblo de Beniajan tiene un señor cura muy celoso de sus deberes, unos vecinos que componen la junta local que miran mucho por sus pobres, y un jóven médico, el Sr. Fernandez, incansable en el cumplimiento de sus deberes.

Queda, por tanto, terminado este incidente.

Dice así el comunicado:  
«Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio y de toda nuestra consideración: En el periódico de su digna dirección y á consecuencia de lo afirmado por «El Liberal» de Madrid, se han hecho afirmaciones que, si quiera sea por los fueros de la verdad, debemos rectificar.

Dijo el citado periódico madrileño, inspirándose en lo cierto, que había venido una comisión del partido de Beniajan á poner en conocimiento de las autoridades de Murcia, que en aquel partido había bastantes atacados de fiebres intermitentes y que se necesitaban socorros para aliviar la suerte de aquellos infelices; y en EL DIARIO se niegan estos hechos que fácilmente podemos probar. En su virtud, y con el fin de que cada cual quede en el lugar que le corresponde, los que suscriben, individuos de la Junta de Sanidad de dicho partido, afirman:

1.º Que existen muchos atacados de las citadas fiebres, de las que algunos han fallecido, sin recursos para curarse en aquel partido, por la pobreza consiguiente á los perjuicios de la última inundación y á las pérdidas que en la actualidad sufre esta huerta.

2.º Que en vista de estas circunstancias tan tristes, el señor Cura del pueblo, que abajo firma, lo hizo presente en nombre de la

comisión al Alcalde don Pascual Abellán, suplicándole á la vez facilitara quinina para los atacados.

3.º Que, atendiendo á la contestación de esta autoridad, pasó la comisión al Gobierno civil para hacer iguales manifestaciones.

4.º Que allí fué atendida y escuchada por el señor Secretario interino y por el Sr. D. José Esteve, vice-presidente de la comisión provincial, é individuo de la Junta provincial de Sanidad, y

5.º Que estos hechos, públicos y notorios motivaron lo dicho por «El Liberal», por haber estado presente el corresponsal de este periódico D. G. Baleriola.

Rogamos, pues, se sirva insertar este comunicado en su popular periódico, por rectificarse en él noticias inesactas que usted publicó; sin duda por haber abusado de la buena fé que á usted le distingue.—De usted affmos. s. s., el Alcalde pedáneo, Presidente de la Junta de Sanidad, D. Vicente Jara.—El Cura del partido, Vice-presidente de la misma Junta, Idefonso Ruiz.—El Maestro de escuela, individuo de la citada Junta, Pedro Vera Moreno.—Vocal de la misma, Blas Hernandez.»

¡ELCHE!

De un artículo que con este título publica «El Globo» cortamos estas líneas:

«Elche no tiene padre ni madre: devorado por la política y por las malas pasiones, vive abandonado de las personas que pudieran llevarle la felicidad.

Los que abrieron allí los ojos por primera vez, los que han nacido al mormullo de aquellas palmeras, tienen un gran cariño á la hermosa Ilice. Casi todos guardan una fé viva y constante á su querida patrona María de la Asunción, por la que se celebran grandes fiestas el día 15 de Agosto y se hace un simulacro de su subida al cielo en la iglesia de Santa María. Es de ver á Elche en esos días. Los ilicitanos y los forasteros inundan la citada iglesia, y en el momento de la coronación se despiden de María con entusiasmas vivas, con los ojos llenos de lágrimas y pidiéndole felicidades para su patria. ¡Oh! yo que tengo allí los mejores pedazos de mi alma, que he nacido en aquel desgraciado Elche, que he rezado tantas veces delante de aquella Santísima María, que tengo en la conciencia las ruinas de aquellos inocentes pensamientos, que siento

en el corazón el frío de las cenizas de aquella fé, al volver hoy los ojos tristemente hacia mi pueblo, también se llenan de lágrimas, también quiero felicidades para mi patria y envidia á los que no tuvieron ansias de gloria, ni desengaños de pasiones, á los que vivieron siempre bajo el mismo cielo, al lado del sepulcro de sus hermanos y acordándose de Dios todos los días.

¡Quiera Dios que acabe esa epidemia! Serian muchas desgracias para Elche que el terrible azote continuara. Y ya que por un motivo fatal sale á la pública escena el nombre de la ciudad de las palmeras, recordemos á nuestros gobernantes, á los diputádos que la representan, que se acuerden alguna vez de aquel desventurado país, y así podrá bendecirlos y respetarlos la generacion que nace.

J. M. Lopez.»

### Circular á los Gobernadores

De la circular á los gobernadores copiamos lo siguiente que es lo mas interesante:

«Algunas provincias y algunos pueblos han llevado hasta los límites de la exageracion los propósitos del gobierno, ocasionando males no menores que el que se trató de remediar, como las dificultades opuestas al comercio y la paralización de la industria, que en breve conducirían la producción á la ruina y creando conflictos de subsistencias no ménos que perturbando la cobranza de los impuestos, hacían precaria la situación del Estado.

A este propósito debe V. S. proceder á aislar los puntos infestados si desgraciadamente se presentara en esa provincia. El acordamiento se hará con fuerza de la Guardia civil, considerando este servicio preferente á cualquier otro; y como las provincias limítrofes, por ser las más inmediatamente amenazadas, tienen un interés superior al de otras en circunscribir los focos, contribuirán proporcionalmente con fuerza del mismo instituto á hacer eficaz el acordonamiento.

Fuera del cordon, y en los puntos que se determinen sobre las vías de mayor tráfico, se establecerán uno ó varios lazaretos con aprobacion de este ministerio, donde purguen cuarentena aquellos vecinos de los pueblos invadidos que abandonen el lugar del contagio.

Tomadas estas precauciones, prohíba V. S., bajo su más estrecha responsabilidad, la existencia de los lazaretos y cordones que no estuvieren expresamente autorizados por el gobierno y protegerá de la manera más eficaz la circulación de pasajeros y mercancías, así como el cumplimiento exacto de todos los servicios públicos.»

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Setiembre.

Ha llamado bastante la atención el parte referente á Monforte, del cual resulta de improviso que allí hay cólera, segun afirma el delegado, desde el 1.º de Setiembre, lo cual no concuerda con las noticias del gobernador de Alicante.

—Segun telegrama del «Times», el recrudecimiento que presenta el cólera en Nápoles desde el día 5, se debe al tiempo húmedo y tempestuoso que, acompañado de un considerable cambio en la temperatura, reina allí desde aquella fecha.

—Su Santidad ha enviado al señor Arzobispo de Nápoles 12.000 pesetas para las víctimas del cólera.

—Hoy publica la «Gaceta» una real orden mandando que pase á prestar sus servicios á las provincias de Levante, y en especial á las de Alicante y Albacete, el delegado especial del Gobierno é inspector general de instrucción pública D. Luis Taboada.

—«El Correo Militar», dice lo siguiente:

«Parece que los carlistas continúan los preparativos para la próxima campaña. Las reuniones menudean en Cataluña y Provincias Vascongadas, segun noticias del Maestrazgo y otros puntos, y abrigan el propósito de que coincida su futura asonada con el *Te-Deum* que ha de consagrar la Iglesia á la terminación de la epidemia que hoy preocupa.»

—Anoche se decía que el Sr. Romero Robledo habia pedido sus dimisiones á los gobernadores de Lérida, de Alicante y de Málaga.

—El delegado del gobierno de Novelda telegrafía manifestando que la enfermedad allí reinante es verdadero cólera morbo asiático, aunque este produce pocos casos, pero estos no dejan duda sobre su naturaleza.

\* \* \* Madrid 13.

Es objeto de diversos comentarios los hechos ocurridos anoche en el Círculo de la Izquierda.

Es opinion general ha de traer disgustos subsiguientes de bastante trascendencia, además de los tres lances de honor que á esta hora están iniciados entre personas importantes del partido izquierdista.—A. Madrileña.

### NOTICIAS LOCALES.

La Junta de Sanidad ha acordado que se suspenda la elaboracion de almidon en la fábrica de Guadalupe y el trabajo en la de borras del Sr. Rigo; concediendo á los dueños de estas dos fábricas un plazo de ocho días para que se empiece á cumplir el acuerdo de la Junta.

Ha sido aprobado por el Gobernador de la provincia el presupues-

to extraordinario de este ayuntamiento para atender á las necesidades del día.

3.921 patentes de sanidad se han expedido en el ayuntamiento desde el día 3 al 11 del corriente.

El acto preparatorio de las elecciones, ó sea el escrutinio para los que han de formar las mesas, se efectuó ayer mañana en el ayuntamiento.

El arrendatario del soto del río se ha alzado, del acuerdo del ayuntamiento prohibiéndole los lavaderos que en dicho sitio tiene establecidos. Dicho arrendatario funda su recurso en que se le perjudica á él y al mismo tiempo se perjudica la salubridad pública, pues á dichos lavaderos acudia la gente pobre del barro de San Juan que ahora hace la limpieza de sus ropas, si la hace, en la estrechura de sus casas y con la poca agua de las pilas que necesariamente depositan en los sumideros ó rocian en las calles. Algo de atendible tienen las razones que alega el contratista del soto del río.

Próximamente tenía recaudados la empresa de esta plaza de toros y para las corridas anunciadas de esta feria, unos siete mil duros; de cuya cantidad solo quedan por devolver tres mil pesetas, por no haberse presentado todavía los que deben reclamarlas.

El parte sanitario de ayer á las diez de la mañana, comunicado al Sr. Gobernador, es el siguiente:

La «Gaceta» de hoy publica el siguiente parte: Provincia de Alicante: en el lazareto de Getafe, procedencias de Alicante, los dos enfermos de que se ha hecho mencion en días anteriores continúan en el mismo estado. En Elche hubo ayer 8 invasiones del cólera y 4 defunciones. En Novelda 5 invasiones y ninguna defuncion. En Hondon de las Nieves, pueblo próximo á Novelda, hubo anteayer 2 invasiones sospechosas en personas procedentes de Elche. De Monforte no se ha recibido noticia. En Alicante y en el resto de la provincia no hay novedad. Provincia de Lérida: en Balaguer no hubo ayer ninguna defuncion, sin nuevas invasiones. Los enfermos de días anteriores continúan en tratamiento, hallándose de gravedad cinco.

Noticias de Francia: Marsella en las 24 horas 2 defunciones. Esthoer 14 defunciones y 39 enfermos, 15 de estos muy graves: este pueblo tiene 500 habitantes. París una defuncion del cólera en el hospital Riehat y 2 casos más en el mismo hospital. En los demás puntos invadidos 33 defunciones.

Noticias de Italia: Nápoles: de la media noche del 9 á la del 10, 966 casos seguidos de 328 defunciones, con más 144 de casos anteriores; en cura á domicilio 454, y enviados á los hospitales 94; curados en el hospital 18. En las

cercanías 22 defunciones. Roma el cónsul anuncia 3 casos y 1 defuncion. Provincia de Génova: en Spezia 27 defunciones y en el resto de la provincia 8. De Bergamo 4 defunciones. De Campo Basso 1. De Caserta 8. De Cremona 1. De Cunes 27. De Massa 8. De Parma 3. De Perpignan 1. De Emilia 2. De Salerno 1.

El parte sanitario que publicará la «Gaceta» de mañana 12, se transmitirá á primera hora de la mañana. En lo sucesivo se transmitirá independientemente el parte de sanidad en España y el de las noticias del extranjero.

En vista del telegrama de la Dirección general de Sanidad fijando las cuarentenas que han de sufrir las procedencias de Alicante, la junta de Cartagena ha acordado interesar al Sr. Gobernador civil para que por la citada Dirección se determine el criterio á que han de sujetarse las resoluciones de dicha junta en asunto de tanta importancia, puesto que las procedencias de la mencionada capital llegan en íntimo y continuo contacto con las de otros puntos clasificados como limpios.

En el lazareto de Santa Catalina quedarían ayer 16 personas; en el de Espinardo 37.

Para el primero ha sido nombrado practicante Pio Viñolas; y guarda del segundo Tomás Mateo González.

El enfermo que hay en el de Santa Catalina tiene fiebre gástrica y está mejor; en el de Espinardo hay otro, de 66 años, con la misma enfermedad.

Anteayer fue detenido en esta ciudad por la guardia civil, un sujeto que en la mañana del 7 del actual, hurtó una caballería menor en las inmediaciones de Cartagena á Simon Imbernon Blaya. El autor del robo ha sido conducido y puesto á disposicion del juzgado de instrucción del distrito de Cartagena.

El alcalde de Cartagena pone en conocimiento de la autoridad superior de la provincia, que desde el mes de Maya último hasta la fecha, han ocurrido once defunciones de calenturas intermitentes en aquella ciudad y su termino municipal, cuya enfermedad es allí endémica, y que los facultativos declaran que los enfermos que en la actualidad existen, no presentan ninguno de los síntomas coleriformes.

El personal de la secretaria del Gobierno civil, con motivo de las actuales circunstancias, descansa poco; las mas de las noches se retira á las dos ó las tres de la mañana, y ayer se le dió orden de que se fuesen á comer y que volviesen á la oficina inmediatamente.

Del «Pandero» periódico de Ja milla.

«El resultado inmediato de toda esta alarma ha sido aumentar

de los artículos de primera necesidad y especialmente patatas y el arroz, de cuyos precios a las dos horas de hablar del asunto, se quedaron limpios los vendedores.

En la sesión del Ayuntamiento y Junta de sanidad verificada el día de los médicos y farmacéuticos de quedarse o no, en el caso de ser invadida por la epidemia en esta localidad, contestaron en su generalidad que sí, que no y que no.

Creemos muy precipitada la idea de suprimir el servicio de los diarios a las estaciones de Murcia y Encina, y más precipitada todavía a la primera de estas estaciones.

Como consecuencia de la época que nos hallamos no se han reanunciado los negocios sobre comercio de uva que otros años en esta plaza daban animación a la plaza.

El mercado de cereales se halla bastante encalmado, la cebada se vende a 17 reales fanega. El aceite a 40 a 42 reales arroba con poca animación, el trigo a 44 a 48 y el viejo de 50

los vinos quedan algunas existencias; pero las transacciones son pocas y según calidad.

El domingo fué devuelta desde Gandete la correspondencia de Murcia y Jumilla por no tener a quien entregarla el peatón que la conducía.

Los trenes pasan por aquella estación sin detenerse, arrojándola al pasar, en el andén de donde luego se recoge.

«La Tarde» de Alicante: Recomendamos a la Junta de Sanidad una gran vigilancia en los alrededores de Elche, Orihuela y Crecente, por las malas condiciones que han engendrado en unos, las inundaciones y en los otros el cultivo del cáñamo.

Esta mañana ha ingresado en el lazareto del plá de Bon Repós, una mujer que se sintió ligeramente indispuesta.

«El Martes» de Orihuela, con respecto a las excitaciones de la Junta de Alicante, afirma que la Junta de Orihuela no ha pensado en separarse de esta provincia y anexionarse a la de Murcia.

En Alicante continúa la gran animación. En todas las noches hay música en el paseo de Mendez Nuñez.

Se están recogiendo firmas con objeto de elevar una exposición que se nombre al Sr. Ruiz Balán hijo adoptivo de Alicante.

«Nosotros, aplaudimos tan loable movimiento, y felicitamos a los valerosos hijos de este pueblo por haberse unido de este modo, a los mil años de gloria que poseen, el precioso blason de la gratitud.

Se nos asegura que un viajero

procedente de Alicante ha sido muerto violentamente al querer burlar el cordón sanitario de uno de los pueblos acordonados con motivo de haber declarado sucias las procedencias de Alicante.

—La comisión que con el objeto de proveer de carnes esta ciudad, salió ayer para Orihuela, ha regresado después de adquirir cuatrocientas cabezas de ganado que remediarán en lo posible las necesidades en esta población.

El 7 escribe «El Eco de Novelda» lo que sigue:

«La enfermedad decrece notablemente, y es de esperar que pronto haya desaparecido por completo».

La suscripción del Ayuntamiento la continúan los señores D. Rafael García de las Bayonas, 5 pesetas; D.ª Carmen y D.ª Carlota Stárico; 100; D. Ildefonso Serón, pbro., 25. D. Juan M. Moreno, 10; D. Diego García Alix, 25; D. Pedro Gomez Esbry, 50. Suma total 1,995.

Dice «El Boletín» del Colegio de la Purísima de esta capital:

«Todos los estudiantes deben hacer la matrícula lo más pronto posible y adquirir derechos que siempre serán respetados. Al efecto y conociendo las dificultades actuales para viajar, este colegio se brinda a matricular gratuitamente a todos aquellos que habiendo sido alumnos de este avisen oportunamente, y a todos los que incluyan adjunto con el aviso el importe de la matrícula ó avisen por conducto de alguna persona conocida.»

Del resumen de las observaciones Meteorológicas efectuadas en la 3.ª década del mes de Agosto de 1884, en esta ciudad, por el profesor D. Olayo Diaz, copiamos lo siguiente:

En la tercera década de Agosto, se ha mantenido la temperie seca y calurosa de las décadas precedentes. El más alto grado de calor a la sombra, coincide en el día 26, cuya temperatura máxima es la expresada de 36°, 3; el día fué tempestuoso, dominando por la tarde brisa cálida de Sud. Hízose notable la tormenta al oscurecer, con relámpagos y fulgores eléctricos frecuentes, de 7 a 9 noche. La electricidad atmosférica ha conservado su enérgica tensión y predominio, repitiéndose las tormentas; en los días 21, 22, 26, 28 y 31. La del 21 será memorable en Caravaca, por las múltiples é intensas descargas eléctricas, que aterraron la población, causando alguna víctima. La del 28, aunque fuera de nuestro radio, marcose todavía con gran aparato de relámpagos serpentinos, vivísimos y frecuentes, hacia al Este; retruena y lloviznea levemente. El temporal se propagó en dicho rumbo, descargando copiosos aguaceros por la costa de Levante.—Bajos tales preludios se acerca el equinoccio período crítico en el orden natural cosmológi-

co, durante el cual concurren, por derecho propio, los vientos, las lluvias y tempestades, que perturban la atmósfera a la entrada del Otoño. Es un conflicto de las potencias naturales, un cambio de Ministerio entre Osiris y Thifon, renovación inevitable del orden físico, un efecto patente en la suprema ley de la alternancia.»

Por real decreto fecha 14 de Agosto último ha sido indultado del resto de la pena de un año y 9 meses de prisión correccional que sufre en el presidio de Cartagena, el confinado Fabian Lozano Medina; y con la misma fecha ha sido también indultado de la mitad del resto de la pena de 15 años de cadena que sufre en el mismo establecimiento, José María García Gallego.

En el bazar de la Puzmarina hay un agenjo superior, de Suiza, que lo venden a 24 reales botella.

Leemos en «El Noticiero»:

«El capitán Martínez, que se encuentra detenido en el lazareto de Venta la Encina, vendrá a Murcia a verificar sus anunciadas ascensiones cuando termine la cuarentena.»

Encuétrase enferma de algún cuidado, la señora esposa de nuestro ilustrado amigo el fiscal de la Audiencia Sr. Mendez.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Dice «La Paz»:

«Se habla de algunos robos: nosotros hemos oído se ha realizado uno en la casa de un propietario de Cieza que tiene en la calle de Aystor para las temporadas que pasa en Murcia.»

De los periódicos de Cartagena:

«Ayer oímos decir que en la actualidad, se hallan 258 individuos en los lazaretos de observación.»

—Nuestro paisano y amigo don José Rizo, Canónigo Magistral de Almería, ha ingresado esta mañana en el lazareto de observación.

—Ayer celebró sesión en la Sociedad económica de Amigos del país, la comisión local para mejora de la clase obrera.

—Suplicamos a la ilustrada junta de Sanidad que el servicio de vigilancia que hay establecido en las puertas de esta población, se encomiende a personas de representación por su experiencia y edad, a fin de evitar el espectáculo que algunos días hemos presenciado, de que los que están fuera de puertas no guardan las consideraciones debidas a los encargados de velar por la salud pública.

—Se han mandado a Murcia, de la depositaria de Hacienda pública de esta ciudad, 40.000 pesetas.

—Las sardinas en bota cuya procedencia sea de punto limpio se les admitirá inmediatamente que lleguen sin más precaución que lavar el envase convenientemente.

—Se ha fijado un pequeño impuesto por razón de almacenaje a

las mercancías sujetas a fumigación y ventileo.

—Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal, una magnífica velada en la que tomarán parte distinguidas Srtas. de la localidad.

—Existe en esta ciudad una compañía de rateros, y son ya numerosas las fechorías que han cometido. El delegado especial de vigilancia señor Villanueva, ha ordenado a sus subordinados se ejerza la más severa vigilancia, a fin de extirpar de Cartagena esa plaga, que aquí nunca hemos tenido.

—Los lavaderos del Arsenal se hallan ya dispuestos al servicio público, debiendo obtener los que deseen utilizarlos una papeleta que facilitará el vocal de servicio en el Ayuntamiento.

—El Presidente de la Audiencia de Tortosa, D. Santos Jorreto, ha sido trasladado a la de esta ciudad.

También ha sido nombrado fiscal de la de Altea, D. Ildefonso Cayuela, magistrado de esta audiencia.

Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama de Madrid:

«Los últimos telegramas recibidos del extranjero acusan 966 invadidos del cólera en Nápoles con 496 invasiones.»

En Elche dos nuevos casos y una defunción.

En Novelda dos invasiones, Dícese que se ha alterado el orden público en Valencia.

Los moretistas se han separado del Círculo Izquierdista para fundar otro.

Agencia Madrileña.

Otro. Madrid 13. 1 y 15 de la madrugada:

«No hay nuevos partes referentes al cólera ni de España ni del extranjero.»

En la elección de interventores verificada hoy ha triunfado el gobierno en todas las mesas, excepto en los distritos de la Universidad y Hospicio.

Serrano muy contrariado por la derrota de sus amigos en la votación provocada en el círculo izquierdista.»

A. Madrileña.

CHARADA.

Solucion de la anterior: So-ria-no.

OTRA.

Si esta charada aciertas, te doy un cuarto: «primera» y «dos» es nombre muy celebrado: «tercia» y «segunda» puede hacer tanto daño que no se cura, y el «todo» lo hallas indispensablemente en las charadas.

PINTOR Y EMPAPELADOR. Se pintan habitaciones al fresco, a 10 reales metro cuadrado, al temple a 3. rs.

Empapelan habitaciones a uno y medio y dos reales pieza y puertas y ventanas a precios desconocidos.

Darán razón calle de la Rambla núm. 5.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.*—San Felipe ob. y cps. mrs., San Eulogio ob., San Ligorio mr., San Amado ab. y Santa Eugenia vg.

*Vela y Alumbrado.*—Está hoy en las iglesias de Santa Isabel y el Rosario:

En la primera por la Madre Marcelina Manresa, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D.<sup>a</sup> Concepcion Alarcon, misas de media en media hora.

*Cultos.*—La Congregacion del Sagrado Corazon de Jesús, celebrará mañana domingo sus Ejercicios en la iglesia de religiosas de Madre de Dios. Por la mañana á las seis y media tendrá lugar la misa de comunión; y á las ocho habrá otra misa con manifiesto. Por la tarde á las cuatro y media se expondrá á Su Divina Magestad, rezándose el Santísimo Rosario, Corona del Sagrado Corazon y Sermon, que dirá el Sr. D. José Guillen, coadjutor de San Antolin, terminándose estos Ejercicios, con los Gozos del Corazon de Jesús, y Reserva.

**HOSTIAS  
contra calenturas**

19 años de seguras curaciones en toda clase de tercianas, cuartanas y cuotidianas  
Caja con 48 hostias, 8 pesetas.  
Se envia por correo.

LA EFERVESCENTE, refresco antitibioso, estomacal, digestivo y muy grato purgante.—Caja y el porte, 5 rs.  
Farmacia de Sarasúa, carrera de San Jerónimo, 49, Madrid.

**ACADEMIA  
DE MATEMATICAS**

BAJO LA DIRECCION DE  
Don Antonio Massuti de Meneses,  
del Cuerpo de Estadística,  
Porche de San Antonio, 12.  
Preparacion completa para el ingreso en todas las carreras especiales. Repaso de las asignaturas de ciencias y grado de bachiller.  
Horas de 2 á 5.—Honorarios convencionales.

**FÉRIA.**

Se realizan todas las existencias de loza, cristal, cuadros y calzado, á precios de fábrica.

Frenería, 33, Murcia.  
15—11

**DEPÓSITO  
Y TALLER DE MARMOLES.**

Para lápidas buenas, bonitas y baratas

**Julia,**

Frenería, 35, Murcia.  
La casa garantiza las lápidas hasta la llegada á su destino.  
30—16

**Verdadero preservativo del cólera.**

**DONGALO PINTADO Y JORDAN.** licenciado en Medicina y Cirujía, médico que ha sido de la Beneficencia municipal de Madrid y actualmente lo es del cuerpo de Vigilancia y Seguridad, certifico:

Que las placas de cobre preparado, que con la marea del S. Roque construye don J. Palú, están perfectamente subordinadas á las prescripciones metalo-terápicas: de acuerdo, pues, con los eminentes MM. Charcot, Boulay, y Pasteur, me apresuro á recomendar eficazmente la gran conveniencia de su uso como especialísimo preservativo del cólera, por los beneficios que á la humanidad puede reportar en las circunstancias que atravesamos.—Madrid 6 de Setiembre de 1884.—Licenciado, Galo Pintado.

Se reintegrará su importe á todo el que, usando la placa 15 dias, fuere atecado del cólera; tal es la confianza que tenemos.—Se halla de venta en todas las boticas, á 2'50 pesetas una. Provincias, 3'50, francas de porte.

Los pedidos de provincias dirijanse á D. J. Palú, Valverde, 30 y 32, Madrid. 4-1

**TONICO  
ORIENTAL**



**EL GRAN RESTAURADO  
DEL CABELLO.**

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y mejora admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerias.  
De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermano. Plaza Nueva, Murcia.

**A las aspirantes**

A MAESTRAS.  
Clase preparatoria para exámenes de ingreso, prueba de curso y reválida, POR  
Doña Eloisa Perez Pimentel,  
Administracion, 8.

**SERVICIOS  
DE LA  
COMPANIA TRASATLANTICA  
DE BARCELONA.**

VAPORES-CORREOS  
A PUERTO-RICO Y HABANA  
con escalas

y extension á Las Pal-mas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico  
Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á Colon, y Puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud delistmo.

Saldrá de Barcelona el 25 de Agosto el vapor

**Ciudad  
de Santander**

**ESTABLECIMIENTO LITOGRAFICO**

DE  
**Antonio Arroniz,**  
calle del Príncipe Alfonso,  
esquina á la de Zambrana.

En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de artículos de escritorio y dibujo que se venderán á precios módicos, y haciendo de rebaja un 10 por 100 de los precios ordinarios á quien lleve valor de 20 rs. en adelante.

La persona que tenga á bien visitar dicho establecimiento encontrará buenos géneros y con economia.

Surtido especial de devocionarios y tarjetas de felicitacion. 8-8

**AVISO IMPORTANTE  
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.  
SU AUTOR  
D. Enrique Gonzalez Burgos**

Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, 1.

Para Puerto-Rico y la Habana saldrá de Santander el 20 y de la Coruña el 24 el vapor

**VIZCAYA**  
VAPORES-CORREOS A MANILA  
con escalas en  
Port-Said, Aden y Singapore,  
y servicio á Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de Liverpool, el 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Saldrá de Cartagena el 1.º de Agosto el vapor

**VERACRUZ**  
SERVICIO COMERCIAL A FILIPINAS

Santander, 3; Cadiz, 8, y Barcelona, 15 de cada mes, con escalas en

Port-Said, Aden y Singapore,  
y trasbordo para Iloilo y Cebú.  
Saldrá de Barcelona el 15 de Agosto el vapor

**Isla de Panay**

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Para la Habana, Puerto-Rico y su litoral, 35 duros en 3.ª clase. En la misma de referencia, 60 duros, y 50 res-

pectivamente. Para Manila, 60 en 3.ª clase los emigrantes de oficio. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica»; y Sres. Ripol y C.ª, Plazalacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Transatlántica».

Madrid.—D. Julian Moreno, A Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.ª Santander.—Ángel B. Perez y C.ª Coruña.—D. E. da Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Iragorri. Cartagena.—Bosch Hermanos.

Valencia.—Dart y C.ª

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos» Murcia.—D. E. Peñafiel.

**INTERESANTE  
A LAS MADRES DE FAMILIA  
LEGIA FENIX  
(SÓLIDA)**

Para lavar y colar toda clase de lavandería, lavar suelos, muebles, útiles de cocina etc. sin necesidad de jabon, cenizas, etc. etc.

Dura la ropa mas de doble tiempo. Se economiza mas de la mitad del tiempo.

Queda la ropa tan blanca como se era.

Es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas.

La Legia Fenix ha sido adoptada por el Ilmo. Sr. D. Marcial Taboada, Inspector especial de Salud Pública, para lavar y colado de las ropas de los soldados de la frontera, como el mejor desinfectante conocido hasta el dia.

Vendese en las tiendas de comestibles.

Con un kilo que vale 3 rs. hay bastante para dos arrobas de ropa (da en seco) sin mas gasto de otra cosa.

Grandes rebajas al por mayor.

Legiadoras para colar en dos horas poco tiempo se economiza su costo.

Representante, Francisco Barga, 26. S. Antonio, 26, Murcia.

(Se necesitan corresponsales para pueblos). 10-

**NO MAS CALVO**

El remedio más seguro contra alopecia, calvicie, ya sea parcial local, y para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo las producen es el

**PRODIGIO INDIO.**

(Gran conservador del cabello) Con este maravilloso preparado no se evita la caída del cabello, sino que consigue fortalecerle, afirmarle, hacer crecer, y remediar las enfermedades que producen la destruccion de la raíz.

De venta en las principales farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías en el Bazar Veneciano.

Los pedidos á su inventor, Vicente Renzo y Moreno, Murcia, casa de Pino Vivo.

Precio del frasco. 2 pesetas.

**PERDIDA.** A la persona que haya perdido en la plaza un saquito con dinero le dará razon en esta imprenta de quien lo ha encontrado.

**AMA DE CRIA.** Hay una que da cria para su casa. Darán razon en la plaza de Espin preguntando por Jose Magaña.

**OTRA.** Ana Rubira, de 20 años de edad, leche un año, desea cria para casa de los padres. Darán razón Victorio, 57.